

SHCP descarta baja en producción de crudo

- **Videgaray:** no habrá un ajuste adicional al presupuesto 2015
- Los ingresos de los estados no se verán afectados, asegura



GERMAN ESPINOSA. EL UNIVERSAL

El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso, participó ayer en la décima edición de la Cumbre Financiera Mexicana organizada ayer por LatinFinance en la ciudad de México.

MARIO ALBERTO VERDUSCO

—mario.verdusco@eluniversal.com.mx

El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Luis Videgaray, rechazó la reciente afirmación de Petróleos Mexicanos (Pemex) sobre una menor producción petrolera en 2015, por lo que descartó un ajuste adicional al presupuesto público.

La semana pasada, el director general de Pemex Exploración y Producción, Gustavo Hernández, informó que se ajustó el estimado de producción petrolera de 2.4 millones de barriles diarios proyectados para 2015 a 2.280 millones, esto como consecuencia del recorte al gasto que sufrió la empresa en enero pasado.

Sin embargo, para el responsable de las finanzas públicas del país, esta información no es oficial y por lo tanto no hay ninguna estimación de impacto en las finanzas públicas.

“No es información oficial o confirmada. Es un hecho que Petróleos Mexicanos no ha alcanzado durante estas primeras semanas del año la meta de producción estimada de 2.4 millones de barriles diarios, pero de acuerdo con la información que me ha dado el director general de Pemex es

“Es un hecho que Pemex no ha alcanzado durante estas primeras semanas del año la meta de producción estimada de 2.4 millones de barriles diarios”

LUIS VIDEGARAY

Secretario de Hacienda y Crédito Público

que se está trabajando en tener una estimación puntual”.

“Mientras no tengamos una información confirmada y oficial por parte de Pemex no haremos un ajuste al gasto”, afirmó, luego de participar en la décima Cumbre Financiera Mexicana, organizada por LatinFinance.

El año pasado, la producción petrolera se estimó en 2.5 millones de barriles diarios; no obstante, el dato final fue de 2.429 millones.

Luis Videgaray reconoció que la menor producción del crudo tuvo un impacto negativo para el crecimiento económico de 0.4 puntos porcentuales, lo que indica que se hubiera crecido 2.5%

en vez del dato oficial de 2.1%. Reiteró que el problema de los menores ingresos que se derivan de la fuente petrolera no representan un asunto exclusivo de 2015 y que el verdadero reto vendrá en 2016.

Sin mayor impacto. El funcionario federal afirmó que la actual coyuntura de menores precios del crudo y por ende la captación de menos recursos por esa vía no tendrán un impacto relevante en los ingresos de los estados.

El pasado martes, la calificadora estadounidense Moody's estimó que la menor renta por ingresos petroleros puede contraer hasta en 5% las transferencias por participaciones federales que reciben los estados en 2015.

Videgaray afirmó que en cualquier caso, los gobiernos locales cuentan con el Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas, el cual se encuentra en su nivel más alto y permitirá proteger las finanzas públicas de los mismos.

Aunque no se espera un impacto relevante en los ingresos de los estados, el titular de Hacienda encomendó a que al igual que lo hará el gobierno federal, los gobiernos a subnacionales tomen medidas disciplinarias para evitar un deterioro en sus finanzas. ●